

# TOULOUSE : collège Marengo, des belles pages de solidarité

*Que faire de manuels scolaires non utilisés, les envoyer au recyclage ou les revaloriser autrement ? Le collège de Marengo, à Toulouse, a choisi de les offrir à des élèves africains.*

**D**ans quelques semaines, 170 kilos de manuels scolaires et livres de bibliothèque ainsi que du matériel éducatif et 82 kilos de vêtements vont s'envoler pour le Sénégal, à bord d'un avion militaire. C'est le résultat d'une action menée par le collège toulousain de Marengo qui participe, depuis 2011, au programme international Eco-Ecole d'éducation au développement durable.

Des colis très attendus à Khombole, commune qui veut développer des structures éducatives mais dispose de très peu de moyens. « Chaque année, nous travaillons sur un thème différent, en 2018, nous avons choisi de valoriser nos déchets en participant à une action solidaire explique Maxime Janzac, professeur de SVT et responsable de l'action Eco-Ecole. Suite à la réforme des collèges et à la refonte des programmes de nombreux livres scolaires n'étaient plus utilisables, on s'est demandé ce qu'on pouvait en faire. Les offrir à des élèves africains est une belle façon de leur redonner vie. »

## DE TOULOUSE À KHOMBOLE

Le collège s'est lancé dans un projet d'échange international, en lien avec l'association d'éducation jeunesse Floconville et le club Unesco de la région. Des liens se sont établis entre les classes des deux établissements et un professeur du collège sénégalais est même venu à Marengo rencontrer les élèves et la communauté éducative. Une classe de 5ème, et les Eco-délégués du collège se sont ensuite mis au travail pour récolter, trier et préparer les cartons à destination de Khombole. « Le témoignage de collègue africain qui a



raconté les conditions très difficiles de l'enseignement dans son pays les a beaucoup marqués. C'est une belle action de solidarité qui s'inscrit dans les programmes d'histoire et géographie, une occasion de s'enrichir et de s'ouvrir aux autres de façon concrète, se félicite Maxime Janzac. »

## TRI SÉLECTIF DANS LES CLASSES.

Depuis la rentrée dernière, le collège s'est lancé dans un nouveau défi : la mise en place du tri sélectif dans les classes avec installation des bacs bleus et jaunes pour trier cartons,

papiers, piles et déchets divers. Et comme le tri n'est efficace que s'il est bien fait, une vidéo réalisée par les élèves est en préparation pour bien expliquer à tous les bons gestes et les erreurs à ne pas faire. Des déchets qui rejoindront le centre de tri de la métropole et les filières de recyclage. Pour tout ce qui n'est pas recyclé, direction l'usine d'incinération du Mirail qui alimente un réseau de chaleur permettant de chauffer des centaines de logements. Une prise de conscience pour les élèves de Marengo que chacun peut agir pour la planète et la solidarité, au Sénégal ou près de chez soi.